in der Rue de Grenelle 15, wo sich in einer Männerrunde die Gemüter über das Thema Sexualität erhitzen, das auf skurrile Weise rein intellektuell diskutiert wird. Das surrealistische Büro setzt sich aus einer Reihe atmosphärisch dichter, poetischer Kurztexte zusammen, die - entsprechend einer surrealistischen Arbeitstechnik - einer Collage gleichen und den Eindruck der Gleichzeitigkeit der Geschehnisse vermitteln. Bekannte und unbekannte Künstler der damaligen Avantgarde werden aus verschiedenen Perspektiven beleuchtet, wobei ein besonderes Augenmerk auf der Lebenswelt der Pariser Künstlerinnen liegt. Die Textcollage findet ihre bildliche Entsprechung in den Illustrationen von Bernhard Rusch, die die im Buch auftretenden Künstlerinnen und Künstler in Szene setzen.

Toni Lauerer: Die schönsten Grimms Märchen auf Bairisch. Hörbuch, 2 CDs, SüdOst-Verlag, 19,90 EUR, gietlverlag,de on Schneewittchen über Rumpelstilzchen bis Frau Holle: Toni Lauerer hat 15 Märchen der Gebrüder Grimm ins Bairische übertragen – natürlich mit seinem unverwechselbaren Humor. Während die liebevollen Illustrationen von Heidi Eichner das im Frühjahr erschienene Buch zu einem wahren Schmuckstück machen, haucht Toni Lauerer in der Hörbuchfas-



sung den Märchenfiguren auf witzig-charmante Art Leben ein. Jede Menge Stoff zum Schmunzeln, Hörvergnügen für Kinder und Erwachsene. Die Gebrüder Grimm haben zum Beispiel verschwiegen, wie die sieben Geiß-

lein heißen – Lauerer verrät ihre Namen. Am besten ist es natürlich, wenn man sich, dem Partner oder den Kindern die Lauerschen Märchenübertragungen ins Bairische laut vorliest. Die Hörbuch-CDs sind eine mehr als akzeptable Alternative, sollte jemand des hiesigen Idioms nicht mächtig sein. "Hawedere, Rotkäppchen!"

Manfred Böckl: Prophezeiungen zum Dritten Weltkrieg. 2. Auflage, SüdOst-Verlag, 13,90 EUR, gietl-verlag.de

ann und wie wird es passieren? Welche Teile Europas sind betroffen? Wie und wo kann man in Bayern überleben? Zahlreiche Propheten aus verschiedenen Jahrhunderten sagten einen Dritten Weltkrieg und eine Globalkatastrophe vörher. Dieses Sachbuch stellt die einschlägigen Visionen vielen deutscher und europäischer Propheten vor und wertet sie inhaltlich aus. Es entstehen furchterregende und oft sehr detaillierte Zukunftsszenarien, die hier in

einer Gegenüberstellung zusammengetragen sind, schreckliche Dystopien und Endzeitvisionen, die alle Leser für sich selbst interpretieren können. – Autor Manfred Böckl ist ein Schriftsteller der



alten Schule. Seine packenden historischen Romane fesseln nach wie vor Jung und Alt. Heuer feiert er seinen 70. Geburtstag und kann auf ein bewegtes Leben voller Höhen und Tiefen zurückblicken.